

PAÍS VASCO

AJL Ophthalmic prevé doblar ventas en el exterior en 2016

INDUSTRIA MÉDICA VASCA / El único fabricante español de productos oftalmológicos cuenta con plantas en Álava y en EEUU y una red comercial en más de 70 países.

Marieta Vargas, Vitoria

AJL Ophthalmic ha focalizado en el mercado exterior su estrategia de crecimiento, tanto por el estancamiento nacional como por el posicionamiento mundial de uno de sus productos intracorneales. En tan solo tres años, las ventas fuera del fabricante vasco de productos oftalmológicos han pasado de representar el 5% de su cifra global de negocio hasta alcanzar un 30%. Esta positiva evolución se ha apoyado en la absorción de la empresa norteamericana Addition Technology (ATI) y la brasileña Ferrara. Pero el director general de AJL, Pedro José Salazar, prevé que la consolidación internacional se produzca este año para que en 2016, más de la mitad de su facturación provenga del exterior. "Con la suma de estas dos empresas, AJL se ha convertido en líder en fabricación y venta de anillos intracorneales para la enfermedad ocular de queratocono. Y a partir de aquí, debemos posicionar el resto de productos".

De este modo, AJL debe aprovechar la red de 85 distribuidores en más de 70 países para introducir su catálogo de productos oftalmológicos, siempre y cuando se hayan superado las certificaciones



Pedro José Salazar, director general de la firma vasca AJL Ophthalmic.

legales de cada mercado. "Con el mercado CE solo puedes vender en Europa, y el problema de exportar un producto sanitario es que necesitas el permiso de cada país". Salazar señala que "no nos cerramos a ningún país, vendemos en Cuba y en Irak, por lo que este año y el próximo el mercado internacional tiene que explotar".

Según reconoce el director general de AJL, el mercado español lleva seis años estancado fruto de la congelación de presupuestos en el sector sanitario. El pasado ejercicio, el único fabricante español de productos oftalmológicos facturó 11,2 millones de euros, in-

En 2013 la compañía vasca absorbió la norteamericana ATI, así como la brasileña Ferrara

El mercado español está parado por la congelación de los presupuestos sanitarios

cluyendo la planta de Chicago.

AJL Ophthalmic es una de las referencias en la industria médica vasca y es miembro del Biocluster, si bien Pedro José Salazar se muestra algo crítico

con el sector vasco de biociencias. "Se necesita más visión empresarial porque ha habido muchas firmas que han caído por su dependencia de las subvenciones públicas". De hecho, la peculiaridad de AJL, y lo que le permite mantenerse en un mercado copado por grandes multinacionales, es el desarrollo de productos a demanda del profesional. "Si un oftalmólogo nos presenta una idea que puede aportar una solución a una enfermedad, trabajamos en su fabricación" e insiste en que se debe priorizar en aquellas investigaciones cuyos resultados deriven en productos que se puedan vender.

Laboral Kutxa ganó 109,2 millones en 2014, un 26,4% más

Expansión. Bilbao

Laboral Kutxa cerró 2014 con un beneficio consolidado de 109,2 millones, un 26,4% más que el año anterior. El volumen de recursos intermedios alcanzó los 18.063 millones, un 5,26% más y el índice de morosidad, el 8,59%.

Los responsables de la cooperativa de crédito del grupo Mondragón explican que estos resultados vienen marcados por un escenario con tipos de interés en mínimos históricos y la consiguiente minoración de ingresos y costes de captación del pasivo, así como por la progresiva reducción de las carteras de crédito a pesar del repunte de formalizaciones en la segunda parte del ejercicio. En este punto, explican que este cambio de tendencia en la actividad crediticia, general en el mercado, ha ido acompañado

de la contención e incluso mejora de los ratios de morosidad del sector, por primera vez en los últimos seis años.

El crédito total a clientes, neto de provisiones, se elevó a 14.143 millones de euros, con un descenso de 5,65%, menor que el del sector. Los saldos de créditos a hogares con garantía hipotecaria alcanzaron los 10.258 millones de euros, con un descenso del 3,9%, caída ligeramente inferior a la del sector.

La evolución de la nueva producción hipotecaria del segundo semestre presentó un incremento del 25% con respecto al mismo periodo del año anterior. En cuanto al negocio de consumo, los saldos presentaron una reducción del 1,39%, pero las formalizaciones del segundo semestre se incrementaron en un 17%.

Ahorro del 18% en la compra de energía

Expansión. Bilbao

La patronal alavesa SEA ha logrado en la primera subasta de energía eléctrica agrupada promovida por esta organización un ahorro del 18,5% en la factura energética de la que se van a beneficiar 148 pequeñas y medianas empresas.

SEA ha sido la primera patronal española en impulsar la compra agrupada de energía en baja tensión para las empresas. Su presidente, Pascal Gómez, destacó ayer que la

subasta ha superado "con creces" las mejores expectativas, tanto por la acogida que ha tenido en las empresas como por el interés que ha suscitado en las comercializadoras.

Las empresas alavesas han pujado por un volumen energético de 7,6 millones de kilovatios por hora, cuyo precio de mercado en el contrato anterior era de 725.000 euros. Finalmente se ha adjudicado a Nexus Energía por un total de 590.669 euros.

Kutxabank destina 45 millones a obra social de BBK, Kutxa y Vital

Expansión. Bilbao

El consejo de administración de Kutxabank propondrá destinar un total de 45 millones de euros a la obra social en 2015 de sus tres socios -las fundaciones bancarias BBK, Kutxa y Vital-, con cargo al beneficio de 2014. Este dividendo supone un 66% interanual más en valor absoluto, aunque en porcentaje de las ganancias se mantienen en un 30% de las mismas, en línea con lo entregado hace ahora un año con cargo al ejercicio 2013. El reparto entre las tres entidades seguirá el del accionariado del banco, es decir BBK controla un

57%, seguido de Kutxa, con un 32%, y Vital con el 11%.

Desde su constitución en 2012, Kutxabank ha distribuido cerca de 128 millones de euros entre las tres cajas de ahorros vascas, ahora fundaciones bancarias. Así, en su primer ejercicio tras la integración, Kutxabank destinó a las obras sociales un total de 55,8 millones de euros con cargo a los beneficios de 2012.

Desde su creación en 2012, Kutxabank ha distribuido unos 128 millones de euros entre las tres cajas

A esta partida se sumaron los 27,09 millones de euros abonados en diciembre de 2014 con cargo a los beneficios de 2013.

Declaración de imputados Por otra parte, la titular del Juzgado de Instrucción número 4 de Bilbao, Ana Isabel Álvarez Fernández, ha incoado diligencias previas por el caso Kutxabank y ha citado a

La jueza ha citado como imputados a Mario Fernández y Mikel Cabieces por el 'caso Kutxabank'

declarar como imputados el próximo 12 y el 13 de marzo al expresidente de la entidad financiera Mario Fernández, al exdelegado del Gobierno en el País Vasco Mikel Cabieces y al abogado Rafael Alcorta, por los pagos supuestamente irregulares, por importe de 243.592 euros, de Kutxabank a Cabieces.

Ahora, Kutxabank deberá decidir si se persona o no en la causa como parte perjudicada, ya que Fernández restituyó de su bolsillo el dinero recibido por Cabieces de forma supuestamente irregular, con lo que habría revertido el presunto quebranto patrimonial.

Decaimiento del convenio de oficinas

TSJPV El Tribunal Superior de Justicia del País Vasco (TSJPV) ha ratificado el decaimiento del convenio de oficinas y despachos de Bizkaia en una sentencia que confirma "íntegramente" otra resolución en el mismo sentido emitida por el Juzgado de lo Social número 10 de Bilbao, según Cebeak.

La independencia empeoraría la economía

DATOS DEL EKONOMETRO El 58,9% de los economistas colegiados vascos considera que las expectativas económicas de Euskadi fuera de España empeorarían, frente a un 25,2% que opina que mejorarían, según datos del primer Ekonometro, indicador de confianza socio-económico del Colegio Vasco de Economistas.

El precio del alquiler se mantiene

ENERO El precio medio de la vivienda en alquiler se mantuvo en enero en Euskadi y se situó en 10 euros el metro cuadrado al mes.